
1 | 3 

 
 
 
 
 
 

 
Città di Castel Maggiore 
    Città metropolitana di Bologna 

       
 

Trebbo si fa bella (e sostenibile) 
Cittadini in (fr)Azione  
- Castel Maggiore -  

 

 

REPORT TAVOLO DI NEGOZIAZIONE #4 
7 luglio ore 18.30 - 20.00 
Piattaforma Zoom – incontro a distanza 
 

PRESENZE 
 

Cabina di Regia interna all’ente 
- Luca De Paoli | Assessore e Vicesindaco di Castel Maggiore  
- Raimondo Boccia | Assessore di Castel Maggiore  
- Barbara Giannerini | Assessora di Castel Maggiore 
- Roberto Zanella | Responsabile settore affari generali e servizi istituzionali del Comune  
- Giovanni Panzieri | Responsabile del settore edilizia e urbanistica del Comune 
- Lucia Campana | Responsabile del settore lavori pubblici e ambiente del Comune 
- Sergio Secondino | Area Comunicazione Comune di Castel Maggiore 
- Simone Merlini | Area Comunicazione Comune di Castel Maggiore 
- Sara Branchini | Consulente esterna, Università Verde di Bologna APS / Centro Antartide 
- Irene Patria | Consulente esterna, Università Verde di Bologna APS / Centro Antartide 
 

 Realtà del territorio 

 - Consulta Frazionale di Trebbo (Raffaella Casagrande, Antonio Dal Fiume) 
- Frezzotti Matteo (Associazione Cose Nuove) 
- Centro Sociale Trebbo (Vladimiro Luti) 
- Petrellese Angelo (Scuola Prmaria Italo Calvino) 
- Di Iorio Bruno (Pedalalenta) 
- Ferro Fabio (Bon da Gninta) 
- Arbizzani Giuliana (GEOVEST) 

 - Andrea Ballandi (Salvaciclisti)  
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SINTESI 
 
Il Tavolo di Negoziazione si apre 
intorno alle 18.30 con i saluti di Sara 
Branchini, Centro Antartide, che 
ringrazia i partecipanti e fa una prima 
illustrazione del lavoro di 
elaborazione, analisi di fattibilità e 
proposte di coprogettazione per le 
proposte emerse dall’incontro di co-
progettazione del 3 maggio. 
L’illustrazione viene poi completata 
dal Lucia Campana, Responsabile del 
settore lavori pubblici e ambiente del 
Comune e dall’Assessora Barbara 
Giannerini. 
Gli elementi di questa illustrazione 
sono sintetizzati nelle slide allegate al 
presente verbale.  
 

Relativamente al progetto di interventi stradali inerenti alla zona 30 Lucia Campana ricorda la possibilità di 
inviare segnalazioni puntuali oltre a quanto emerso dal percorso: potrebbe essere possibile intercettare un 
ammontare di 60.000 da investire sulla frazione in interventi utili a realizzare parte delle indicazioni recepite 
durante il percorso ma per farlo è necessario fare una determina entro la fine del mese. Il Comune chiede 
pertanto il benestare del Tavolo di Negoziazione per procedere in questo senso con la finalità di accogliere 
le indicazioni sulla mobilità sicura e sostenibile emerse nell’ambito del percorso.   
 
Si è passati poi ad un confronto tra i presenti.  
Il primo a prendere la parola è Bruno Di Iorio manifesta la sua disponibilità all’invio di segnalazioni per quel 
che riguarda la viabilità ciclabile. 
Antonio Dal Fiume manifesta la sua disponibilità all’invio di segnalazioni per quel che riguarda i percorsi 
pedonali in qualità di volontario del Pedibus facendo riferimento agli itinerari pre COVID. Sottolinea inoltre 
che in qualità di Presidente degli Orti sono stati già da qualche anno assegnati 6 o 7 orti ai giovani del 
territorio, ma esiste un problema di accordo e rispetto delle regole generali di convivenza e uso degli spazi 
comuni su cui potrebbe essere opportuno integrare una riflessione.   
Andrea Ballandi sottolinea, condividendo l’approccio proposto per il progetto inerente la mobilità scolastica, 
la centralità della filosofia della zona 30 da applicarsi a tutta la frazione, che rappresenta una base per tutti 
gli interventi successivi, inclusi quelli relativi alla mobilità scolastica.  
Raffaella Casagrande esprime apprezzamento per le prospettive illustrate e nuovamente sottolinea il valore 
del “metodo rovesciato” applicato nel percorso, che ha previsto cioè prima un coinvolgimento dei cittadini e 
poi lo sviluppo dii azioni e politiche. Ricorda l’importanza che le coprogettazioni presentate, come anticipato 
dai facilitatori, siano organizzate come aperte a tutti e che prevedano una chiarezza di obiettivi, tempi e ruoli 
dei diversi percorsi.  
Infine sottolinea la necessità di mettere in campo azioni di comunicazione che raccontino l’azione anche 
all’esterno prima della fase realizzativa: questa comunicazione dovrà riguardare non solo i temi del progetto 
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ma anche la metodologia, la visione che unisce tutte le azioni sperimentali in un progetto di benessere 
comunitario che vede tutti i soggetti della frazione allo stesso tavolo. 
Sara Branchini anticipa su questo fronte che sono in fase di programmazione, e in questo senso sarebbe 
stato proposto il coinvolgimento del TDN a fine incontro, alcune video interviste a rappresentanti di giunta, 
tecnici comunali e referenti del TDN che diventeranno video pillole per i social del comune utili a raccontare 
proprio questi diversi aspetti del percorso.  
Giuliana Arbizzani prende infine la parola per raccontare la condivisione con il Comune di alcune proposte 
progettuali di GEOVEST sul tema dei rifiuti che più che azioni a sé potrebbero diventare proficue integrazioni 
delle azioni sperimentali che saranno attivate sul territorio.  
 
I presenti accordano volentieri e all’unanimità al Comune il benestare per procedere alla determina sul tema 
della sicurezza stradale presentata da Lucia Campana.  
 
Il tavolo si conclude alle 20.00 con l’anticipazione di futuri inviti e aggiornamenti per quel che riguarderà le 
interviste e i tavoli di progettazione. 


